



Envían reforma sobre GN y acotan requisitos para trámite

Pese a que el gobierno había dicho que entregaría hoy, a la Cámara de Diputados, como 'preferente' la iniciativa para transferir a la Sedena la Guardia Nacional, lo hizo ayer y en modo 'ordinario'. Con esto, el Ejecutivo acotó requisitos para su aprobación. Al enviarse como 'ordinaria' no es indispensable que pase a comisiones para ser discutida y dictaminada. El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, dijo que no anticiparán juicios hasta que le den lectura. Hoy sesionará la Junta de Coordinación Política y se conocerá el calendario de sesiones.— Victor Chávez / PÁG. 38

“SE VA A SOCIALIZAR”, DICE MIER

Se adelanta AMLO y envía a San Lázaro su reforma para la GN

Quita el carácter de “preferente” para acotar requisitos en su aprobación

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Para acotar los requisitos de su aprobación y acelerar su pase, el presidente Andrés Manuel López Obrador retiró el carácter de “preferente” a su iniciativa y envió desde ayer, en modo ordinario, a la Cámara de Diputados su propuesta de reformas legales para transferir a la Secretaría de la Defensa Nacional la operación y administración de la Guardia Nacional.

Debido a que, a través del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se anunció la semana pasada que la propuesta se enviaría como preferente, el Ejecutivo se adelantó, cambió de estrategia y envió su iniciativa como ordinaria, debido a

que a una preferente no se le puede dispensar el trámite de pasar a comisiones para ser discutida y dictaminada.

El coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, explicó que “la iniciativa no es preferente. El titular del Ejecutivo envió una iniciativa para trámite conforme a las atribuciones de iniciativa que tiene el Presidente de México. El contenido lo vamos a socializar una vez que se cumpla con todo el trámite, que consiste en que la Mesa Directiva que la recibió les dé los folios a todas las partes integrantes y a los grupos parlamentarios”.

Precisó que “el reglamento establece que, tratándose de una iniciativa preferente, si en 30 días la comisión dictaminadora no hubiese aprobado un dictamen, se pasará de manera directa al pleno la iniciativa”.

“Sin embargo, no es el caso. El día de hoy (ayer) el titular del Ejecutivo envió una iniciativa para trámite normal conforme a las atribuciones de iniciativa que tiene el titular del Ejecutivo, el Presidente de México”, reiteró.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EL FINANCIERO	1,38	01/09/2022	LEGISLATIVO

“En el caso de nosotros no vamos a anticipar ningún juicio en tanto no le demos lectura, porque si no haríamos lo mismo que el actuar de la oposición hacia nosotros; ya se verá el trato que se le da a la iniciativa; este jueves sesionará la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y se conocerá el calendario de sesiones”, indicó.

Cuestionado si a la iniciativa “normal u ordinaria” se le dispensarán los trámites y se aprobará en *fast track* este mismo viernes, comentó que “todavía no puedo decir si se le van a omitir y a obviar los trámites, es una posibilidad, que el reglamento nos permite. Como puede que sí, como puede que no...”, bromeó.

En tanto, la dirigencia nacional de Morena y su grupo parlamentario en la Cámara de Diputados señalaron que “el discurso y las afirmaciones de que el país se encamina a una militarización es parte de un falso debate de la oposición”.

En reunión en San Lázaro, Mario Delgado y la bancada morenista acordaron respaldar y su “apoyo total” a las reformas que propondrá al Congreso el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Todavía no puedo decir si se le van a omitir y a obviar los trámites, es una posibilidad”

IGNACIO MIER
Líder de Morena en San Lázaro

FOCOS

“Falso debate”. “El discurso de que el país se encamina a una militarización es parte de un falso debate de la oposición”, estimaron la dirigencia nacional de Morena y sus diputados.

El plan. “La GN tiene lo mejor del Ejército: la lealtad y la disciplina. El Presidente quiere que esta institución se mantenga íntegra”, sostuvo Mario Delgado.



POSTURA. El líder nacional de Morena, Mario Delgado, ayer, en San Lázaro.